



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

En la ciudad de Cipolletti, los días 17 y 18 del mes de noviembre, se realizaron la "Segundas Jornadas de Criminalística y Coordinación de Tareas", Este encuentro, organizado por la Policía Científica del Gabinete de Criminalística de Cipolletti, con la colaboración de la Unidad Regional 2da. y del Municipio local, esta destinado a capacitar a Oficiales Subalternos, con tareas de Oficial de Servicio o Servicio Externo, y a Suboficiales en las jerarquías de Agente a Sargento 1ro., Con Servicios Externos o De Calle.

La Policía Científica de Cipolletti viene realizando sus actividades en el área de la investigación científica desde el año 1993. Los primeros designados fueron el Oficial Inspector José Luis Fischer y el cabo 1ro. Mario Esteban Vázquez, ambos provenientes del Gabinete de Criminalística de la ciudad de General Roca. Se denominó "Delegación de Criminalística" y operaba en una oficina de la Unidad Policial 4ta. de Cipolletti donde se realizaban pericias papiloscópicas, tareas de documentología y fotografía en blanco y negro. Más tarde se incorporan los empleados policiales Cabo Héctor Manuel Couchez, Leopoldo Jara, actuando como Fotógrafos Operadores de Rastro y Gabriel Esteban Tapia, quien realizaba tareas de Papiloscopia y Planimetría. En este entonces la jurisdicción de la Delegación llegó a tener influencia hasta Cinco Saltos y Fernández Oro. Se incorpora luego el Agente y Licenciado en Criminalística Guillermo Lacava y en el año 1998, ante el retiro del Oficial Principal Fischer, el Subcomisario Francisco Perez es designado Jefe de la Delegación y la misma es denominada "División criminalística". En el año 1999, la División se traslada a su actual edificio, cedido por el Poder Judicial en carácter de préstamo a la Policía de Río Negro. El Subcomisario Perez es trasladado y asume en su lugar el Oficial Principal Walter Ángel Muñoz, Perito en Documentología y actual Jefe de Unidad. Contando con la participación de los Licenciados en Criminalística Martín Julián (actual Jefe del Gabinete de Criminalística en Bariloche) y Luis Antonio Palma (Oficial Inspector y actual Jefe de Gabinete de Criminalística en Choele Choel), se crea la Sección Audio- video, la Sección Evidencia Digital, un Laboratorio de Bioquímica y un Polígono para experiencias balísticas. En el transcurso del corriente año se ha logrado conformar el equipo de trabajo con la incorporación del Oficial Ayudante Félix Villegas, el Cabo Rodrigo Ferreira, el Agente Analía Malvesti (Bioquímica) y el Agente Ariel Benavides (Técnico en Bioquímica). La actual Jurisdicción del Gabinete comprende desde Fernández Oro a Catriel y brinda colaboración a Policía Federal Argentina y Gendarmería Nacional en temas específicos.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

La Pericia Criminalística, en todos sus alcances y materias va en constante incremento. Esta razón motiva la necesidad de que los asuntos relativos a los avances de la ciencia sean tratados de manera conjunta, en forma de Encuentros, Jornadas, Congresos; con la participación de exponentes de conocida raigambre y experiencia profesional, con el propósito de la formación y capacitación permanente de la cúpula policial y de todos aquellos que se desempeñan en el ámbito de la investigación criminal.

Es por ello que el Gabinete de Criminalística Cipolletti organizó las "Primeras Jornadas de Criminalística y Coordinación de tareas", los días 10, 11 y 12 de noviembre del año próximo pasado. Disertaron entonces, integrantes de la División Homicidios de General Roca, de los Gabinetes de Criminalística de Viedma, General Roca, Bariloche y Cipolletti. En esta oportunidad se destacó, tanto la necesidad imperiosa de nuestra Comunidad Policial de acrecentar sus conocimientos como la sumatoria de esfuerzos por estar presentes.

A modo de dar continuidad con este primer paso y ajustándose a la política de nuestra Policía de "formar y capacitar", se desarrollaron en Cipolletti las "Segundas Jornadas de Criminalística y Coordinación de Tareas", con el objetivo de aportar al personal asistente los conocimientos actualizados en las diversas técnicas científicas con relación a la preservación y búsqueda de "prueba" en los diferentes hechos delictivos en los cuales, a diario, interviene el personal policial en ejercicio de sus funciones.

En relación al programa de dichas Jornadas, diversos disertantes abordaron los siguientes temas: "Laboratorio de la voz y el habla, introducción y técnicas." (Fonoaudióloga: doctora. Natalia Policano, Policía de Neuquén.); "Recolección de rastros con Cianoacrilato: técnica y peligros." (Perito en Papioscopia y Rastros: Subcrio. CARLOS VARAS); "Lugar del hecho y entomología forense: consideraciones." (Crio. Insp. ADRIAN CEFERINO GONZALEZ, Jefe Zona II, dependiente de la Unidad Regional 2da., Policía de Río Negro); "Balística: consideraciones generales a tener en cuenta en el lugar del hecho" (Perito en Balística y Jefe de Gabinete de Criminalística de General Roca: Subcrio. NERIO OSCAR MENDEZ, Policía de Río Negro.); "Evidencia y prueba digital: recuperación, conservación y remisión. Cadena de Custodia." (Perito en Documentología y Jefe de Gabinete de Criminalística Cipolletti: Of. Ppal. WALTER ANGEL MUÑOZ, Policía de Río Negro. Técnico en Informática del Gabinete de Criminalística Cipolletti: Cabo RODRIGO WALTER FERREIRA, Policía de Río Negro); "Bioquímica forense: alcances, precauciones, métodos." (Bioquímico y Perito Bioquímico del



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Gabinete de Criminalística Viedma: Dr. DANIEL BOSSERO, Policía de Río Negro.).

Las Jornadas se desarrollaron en el Auditorio del 1er. Piso del Diario "Río Negro", situado en calle H. Irigoyen y España de la ciudad de Cipolletti, contando con la amplia concurrencia de expositores y asistentes.

Los resultados de esta capacitación se verán reflejados directamente en el trabajo diario del personal policial, logrando una actuación con mayor profesionalismo en lo que a "manejo de prueba" e "investigación de delitos" se refiere.

Por ello:

Autor: Graciela Gonzalez



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés institucional, comunitario y científico las "Segundas Jornadas de Criminalística y Coordinación de Tareas", organizadas por el Gabinete de Criminalística Cipolletti; realizadas en el auditorio del Diario Río Negro de la ciudad de Cipolletti, entre los días 17 y 18 de noviembre del corriente año; reconociendo el aporte de dicho Gabinete a la capacitación de la cúpula policial, la misma repercutiendo directamente en el mejoramiento de la seguridad en la comunidad rionegrina.

Artículo 2°.- De forma.